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Sentirse como en casa… 

 

¿Por qué elegiste la Universidad de Coruña para tu intercambio? 

Bueno, la verdad es que tenía muchas ganas de hacer un intercambio, mi idea era irme a 

Barcelona como primera opción, pero me puse a investigar de otras opciones en la 

facultad. Sabía que unas chicas que se habían ido a Coruña, habían tenido una buena 

experiencia así que me gustó. Quería que sea en Europa y en España, más que nada por el 

tema del idioma, era el que me iba a sentir más cómoda. Me puse a indagar de la ciudad y 

me gustó. También me habían hablado de la facultad que el nivel era bastante parecido a 

lo que hacíamos acá. Justo el año que yo fui cambiaron e hicieron proyecto y urbanismo 

junto y estuvo muy bueno porque es una forma diferente. También que era una ciudad 

chica y que recibía gente de intercambio de todos lados entonces no era solamente la 

gente española que iba a conocer, sino que termine conociendo gente de todo el mundo. 

¿Cuáles fueron tus primeras impresiones de la ciudad y de la Universidad? 

Me encantó, sobretodo la gente, es súper abierta. La ciudad me pareció increíble, es súper 

alegre apenas llegué, dije: este es mi lugar. Y con la universidad bien, fui un día 



a conocer el edificio, hay un encargado de internacionales que te guía así que fui a hablar 

con él. Con la gente de Erasmus de intercambio te sentías bienvenida, no es que sentías 

“que hago yo acá”, te ayudaban, te guiaban.  

¿Cómo fue la integración al espacio académico? ¿Participaste de alguna actividad de 

integración para estudiantes internacionales? 

Llegamos la primer clase y teníamos que hacer grupos de a tres, yo tenía ganas de trabajar 

con gente de allá para sacarle más el jugo a la experiencia y me puse a charlar e hicimos 

un grupo de a tres con una rosarina y una española. Obviamente siempre hay gente que te 

mira como diciendo “¿y éstas de donde salieron?” pero me sentí cómoda. Cuando 

hicieron la actividad de bienvenida yo ya conocía la ciudad y había estado yendo a la 

universidad. Te cuentan todas las actividades que hay, por ser estudiante de la 

Universidad tenés actividades deportivas, culturales, te dan un carnet de 

estudiante con un montón de beneficios en la ciudad. Y bueno, ahí te hacen una 

presentación, te cuentan todo y te dicen todas las cosas que podés hacer, está muy 

bueno.  

¿Cómo fue tu relación con los profesores? ¿Y con tus compañeros? 

Bien, la verdad que la modalidad de trabajo era bastante parecida, así que 

con mis compañeros nos entendimos en el trabajo bastante bien. Si bien era diferente 

porque los proyectos son sobre montañas súper empinadas y acá estamos acostumbrados 

a lo llano, estuvo bueno tener a una española que se manejaba bien con el tema de las 

cotas. Era un ida y vuelta que estaba bueno, nosotros aportábamos nuestra parte de lo 

que habíamos aprendido acá y ellos lo suyo.  Fuera de lo académico quizás me llevaba 

mejor con gente que estaba de intercambio porque las personas que eran de ahí ya tenían 

su vida y no buscaban tanto hacer amigos. De igual modo los coruñenses fueron muy 

abiertos. Con los profesores también, la relación era más cercana que acá que estamos 

acostumbrados a clases de más de cien personas. Entre mañana y tarde habremos sido 

cuarenta alumnos, eran salones chiquitos y estaba bueno porque el profesor ya conocía tu 

proyecto y tiraba ideas 

¿Se presentaron dificultades durante el intercambio? ¿Cuáles? 

No bueno, al principio hay que hacer toda la cuestión de los trámites e ir y venir y todavía 

no te manejas muy bien en la ciudad. También nos habían dicho que el veintitrés de 

diciembre terminábamos con la facultad, y en realidad allá tienen las entregas y exámenes 

en enero. Primero hablamos con los profesores y nos dijeron que no había problema que 

nos evaluaban el veintitrés de diciembre, después en realidad no se podía porque esta 



chica que estaba con nosotras sí tenía que ser evaluada en enero. Entonces ahí si hubo un 

problema, tuvimos que ver como hacíamos, nosotras creíamos que el veintitrés de 

diciembre se terminaba para todos. Pero finalmente  arreglamos para terminar después. 

¿Cómo percibiste la exigencia académica en relación con tu facultad? 

Yo hice Proyecto y Urbanismo, cuando fui era el primer año que probaban hacerlo 

en conjunto, entonces tu proyecto se tenía que amoldar a tu proyecto urbano. Era un ida 

y vuelta que tenías que hablar con un profesor, con el otro y eso fue un cambio bastante 

grande porque tenías que hacer que se pongan de acuerdo, ver que te decía cada uno, 

tratar de ensamblar los dos proyectos. Estuvo bueno porque llegas a una 

profundidad mayor que la que hacemos acá, al tenerlos unidos. En cuanto a exigencia es 

bastante parecido, la verdad que acá en la facultad tenemos un buen nivel, no sentí que 

los otros nos pasaban por arriba, sentí que teníamos una buena base. 

 

¿Cómo fue la adaptación a la vida en esa ciudad? 

La verdad que re bien, ya el primer día tuve relación con gente y quizás mi miedo era el de 

estar sola. La movilidad está buenísima porque la ciudad es chica, el 

centro lo podés hacer todo caminando, yo paraba en el centro así que me movía a todos 

lados caminando salvo la Universidad que era más lejos pero el bus paraba en la puerta de 

mi casa. En ese sentido re bien, al principio te perdés pero Google Maps soluciona todo. 

Me gustó que sea una ciudad chica, era gracioso que me vino a visitar mi familia, hacía dos 

meses que estaba ahí, e íbamos caminando por la calle y yo saludaba gente. Al ser una 

ciudad chica y todos los de intercambio vivir por la misma zona te terminas conociendo 

con todos.  



¿Cuál era el costo de vida por mes? 

Y más o menos yo de alquiler pagaba doscientos treinta euros, en un departamento 

divino que tenía mi habitación, mi baño y estaba en pleno centro. Salir a comer es 

bastante más barato que en otros lugares de Europa, noté la diferencia cuando viajaba. En 

relación a acá también más barato salir a comer allá. 

¿Tenés noción de cuánto pagaban los estudiantes locales para poder estudiar en esa 

universidad? 

No me acuerdo, pero sé que bastante, depende de cuantas materias haces, pero yo creo 

que cerca de mil euros, me acuerdo que era mucho y no recuerdo exactamente. Cuando 

hablaba con gente de allá y les contaba que no pago nada por estudiar acá no lo podían 

creer, es algo imposible allá, y no solo en España sino de otros países también. Yo creo 

que es una oportunidad que tenemos que aprovechar nosotros que 

tenemos Universidad pública y en el nivel me sentí cómoda, es muy bueno. 

¿Qué es lo que más llamó tu atención de la Universidad? ¿Cumplió tus expectativas? 

Y que desde el primer día me sentí súper cómoda y no me lo esperaba así. Tuve una muy 

buena experiencia y volví contenta. La gente súper simpática y abierta, eso superó mis 

expectativas 

¿Qué recomendaciones darías a un estudiante que esté por hacer un intercambio a esa 

universidad? 

Hay una asociación que recomiendo que se anoten, que son estudiantes o algunos ya 

recibidos que se llama ESN (Erasmus Students Network) y te ayudan con todo. 

Cualquier problema que tenía les escribía y la verdad que fueron de súper ayuda y además 

organizaban fiestas, cenas, entonces te ayudaba a conocer más gente. Que se anoten 

porque los chicos son divinos, yo me sigo hablando desde acá. Son coruñeses que por lo 

general tratan de asignar un chico que estudie tu carrera que te puede ayudar más en 

hacer trámites, en la Universidad. Te ayudan con la matrícula y el seguro que tenés que 

hacer los primeros días, también a buscar departamento, mismo a ir a comprarte el chip 

del celular. Le recomiendo a todo el mundo que se anote.  

¿Recomendarías el intercambio? ¿Qué beneficios crees que tiene este tipo de intercambio? 

Sí, definitivamente lo recomiendo, académicamente es enriquecedor, pero 

en lo personal también lo es, incluso más porque en mi caso pasar a vivir sola 



en un lugar tan lejos es todo un cambio y está buenísimo. Mi experiencia fue súper buena 

es por eso que lo recomiendo.  


